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Pour l’Amicale, ce fût le temps des bals, des réunions 
festives et surtout la création de la colonie qui a permis à de 
nombreux jeunes de s’épanouir. 
 
 Aujourd’hui, nous avons la responsabilité d’un capital 
que nous essayons de gérer avec le même état d’esprit que nos 
aînés. 
 En favorisant des associations ayant les mêmes objectifs 
que les nôtres, nous continuons l’œuvre entreprise. 
 

 Cette politique est la vôtre et il est important que le 
maximum d’entre vous y participe activement. Notre Amicale, 
c’est aussi le lien qui permet de nous rencontrer. Cette dimension 
conviviale est essentielle. 
 
 Nous sommes actuellement environ cent cinquante 
adhérents, mais beaucoup d’Anciens qui se disent intéressés par 
notre action, ne font pas «  le pas » d’y participer. 
  

Chacun d’entre vous peut être un relais en expliquant ce 
que nous réalisons, en faisant connaître en particulier notre site 
Internet. 

 
 Nouveau Président, c’est avec beaucoup de plaisir que 
je m’adresse à vous.  Je remercie en particulier Jean-Yves 
GOUGEON l’ancien Président qui a décidé d’arrêter son 
mandat, tout en restant dans le Conseil d’Administration. Autre 
changement important, Gérard BOULLIER a accepté la lourde 
tâche de Trésorier à la place de Roland THEREAU. 

 
Au cours de notre passage au C.C. et C.E.G., nous 

avons certes acquis beaucoup de connaissances, mais nous avons 
aussi, grâce à l’état d’esprit qui y régnait… appris un peu à vivre. 
 
 En fondant l’Amicale, les Anciens ont voulu transmettre 
ce qu’ils avaient reçu et, par leur action, aider les générations 
suivantes. 



 

  Jean-Yves GOUGEON 
Vice Président 

 
       Cette année, nous avons pensé que l’Amicale 
pouvait aider ses membres qui menaient des actions 
humanitaires ou culturelles. En décembre 2007, nous 
avons donc contribué à la projection d’un reportage 
sur le Népal par notre camarade Jacques  VANNIER, 
au bénéfice de l’Association « DOLPO ». Ce fût une 
réussite. 
         En projet, nous envisageons de présenter une 
exposition d’œuvres issues de toutes les formes 
d’expression artistique (peintures, sculptures, 
photos….) ouverte à tous les Anciens. Un groupe de 
travail pour préparer cette expo sera constitué avec les 
artistes concernés. 
        
                                                                                                                                                                                                      

 
 Si nous avons été imprégnés par l’éducation reçue au 
CC – CEG, beaucoup d’entre nous ont été marqués 
lorsqu’ils sont allés en Algérie participer à une guerre 
injuste et imposée. Dans cette tourmente, notre 
camarade Claude MARSOIN y a perdu la vie, et nous 
avons voulu perpétuer son souvenir avec l’aide d’un 
reportage de  Paris-Match de l’époque. 
        En espérant vous revoir bientôt, les membres du 
Conseil d’Administration se joignent à moi pour vous 
adresser nos pensées amicales. 
 
        Avec toute mon amitié. 

 
 
 
 
 

 
 
 
Suite aux décisions de l’Assemblée Générale du 24 Mars 2007  et du Conseil d’Administration du 24 Avril 2007, 
 
Le bureau a été modifié de la manière suivante :  
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Gérard BOULLIER 
Trésorier 

Jacques COLLIN 
 Président 

Guy SUHARD 
Secrétaire Adjoint 

Roland THEREAU 
Trésorier Adjoint 

François RICHEZ 
Secrétaire 

le bureau… 

Daniel HOUDIN 
Vice Président 



  

un premier membre d’honneur 
 
 
 
  

          Georges BRY, déjà présent à la réunion de pré-création de l’Amicale le 26      
Avril 1951 sera Vice Président du Bureau provisoire. 

Pendant cinquante six ans, il occupera différents postes et sera toujours 
disponible, répondant toujours présent aux différentes sollicitations. Il assurera sans 
défaillance l’organisation des vins d’honneur ou pots de l’amitié pendant de nombreuses 
années.  

En 2006, il demande à lever le pied, à transmettre bouteilles et autres amuse-
gueules et à être déchargé de sa fonction de Trésorier adjoint au Bureau. 

        Les Statuts de notre Amicale ne prévoient que sept Membres du Bureau mais 
mentionnent la possibilité d’attribution du titre de « Membre d’honneur par le Conseil d’ 
Administration aux personnes qui rendent ou ont rendu des services signalés à 
l’Association ».  

 Aussi, à l’unanimité, le Conseil d’Administration, dans sa séance du 24 Avril 
2007, a décidé de conférer le titre de Membre d’Honneur à notre ami Georges. 

Le diplôme, créé par un Ancien, Jean Yves LEBRETON, a été remis par notre 
Président Jacques COLLIN à l’issue de notre Assemblée Générale, sous les 
applaudissements de tous les Anciens.  

Une photo souvenir a été ensuite réalisée dans la cour du collège, sous le bas-
relief représentant Albert LEGENDRE. 

 
 
 
 
 

 
 
                                        

Accepte, Georges, nos remerciements et nos félicitations et partage notre amitié avec Georgette, ton 
épouse, qui a toujours été à tes cotés pour t’épauler. 

 

 



 
 
 
 
 
 

L’Association, créée pour aider ceux qui 
en ont le plus besoin, avec la philosophie 
« Education populaire » distillée par les enseignants 
de l’époque, a eu des activités diverses et variées, 
en particulier la création d’une colonie de vacances. 
Depuis 1959, elle a successivement planté ses 
tentes à St Flour, Mauriac, et Polminhac. 

 

Les bals, et la coopérative du collège bien 
gérée par Mme LEMOINE, ont permis d’engranger 
un « pactole » suffisant pour envisager une action 
d’envergure… 

Et pourquoi pas être propriétaire d’un 
centre de vacances ? Depuis longtemps, l’Amicale 
sous la présidence d’ Henri HIRET puis d’ André 
PEPIN avait l’intention d’avoir sa colonie. André 
PEPIN, cherchait le terrain qui lui permettrait de 
mettre à exécution ce désir.  C’est grâce à Alphonse 
DURAND, guernerin d’origine et secrétaire général 
de l’Inspection Académique de la Mayenne, que 
« l’affaire se fait » 

 
En juin 1962, après bien des démarches, en 

empruntant beaucoup d’argent, et avec 
l’abondement conséquent des subventions de la 
Caisse d’Allocations Familiales et de la Direction 
Départementale Jeunesse et Sports, l’Association 
est propriétaire d’un terrain de 2857 m2, à la 
Guérinière dans l’île de Noirmoutier (terrain 
cadastré sous le n° 1817 p de la section L) et le 1er 
octobre de cette même année un avant-projet de 
construction est présenté à M. le Préfet de la 
Vendée. 
 Les premiers équipements vont être des 
tentes et un bloc sanitaire qui permettront l’accueil 

avant 1968  d’une colonie avec les repas fournis par 
les PEEP de la Mayenne qui occupait l’été l’école 
maternelle toute proche. 

  
Pourtant les résultats ne sont pas en rapport 

direct avec les efforts fournis ; le nombre de colons 
n’est pas toujours celui que l’on espérait et, par 
ailleurs chaque jour apporte un lot de difficultés 
nouvelles concernant l’implantation d’un local en 
dur , mais là aussi, l’amitié fait des miracles. La 
ténacité et le courage qui s’y joignent aplaniront les 
bosses d’une route bien souvent tortueuse. 

 
        Dès 1963, un mémoire explicatif et 

justificatif,  établi par la Direction de l’Equipement 
Scolaire Universitaire et Sportif concernant notre 
colonie, est transmis aux services compétents.  

Les travaux se décomposent en six 
tranches successives pour un coût estimé à 315 780  
Francs  (de l’époque). 

Au cours de l’année 1964 une première 
tranche comprenant la construction  du bloc                                                                                
sanitaire (douche collective, chaufferie, lavabos, 
urinoirs et w.c.) a été réalisée. 
 

En 1965 les cinquante enfants de la colonie 
sous la direction de Michel JAMES, pour la plupart 
des élèves du C.E.G, ont passé au bord d’une mer 
calme et chaude, un mois de bonnes, d’excellentes 
vacances. Six grandes tentes avaient été dressées 
sur le terrain  (quatre tentes dortoirs, une tente salle 
à manger, une tente matériel) par les moniteurs 
arrivés une semaine avant les enfants pour monter 
le campement. Les moniteurs allaient chercher les 
repas et les bidons du petit déjeuner avec un vélo et 
une remorque à la colo des PEEP de la Mayenne : 
la remorque c’était Pénélope et le vélo Zébulon. !!! 
 

En 1967, c’est le lancement d’une 
opération complète de construction. Avec les 
compétences  de Pierre BARRETY et de 
l’entreprise BARAILLERE, les bâtiments sortent 
peu à peu de terre. L’ensemble des réalisations 
terminées (non compte tenu de l’extension et du 

   histoire de la colo … 



chauffage central) s’élève au montant très coquet de 
500 000 francs (soit 50 000 000 millions de francs 
légers) ; Il faut vous dire en effet que tout 
l’équipement (lit, couchage, cuisine, etc..) est neuf. 
L’Amicale est donc dès à présent en possession 
d’un moyen de travail incomparable et de 
nombreuses associations lui demandent sa colonie 
et, d’ores et déjà, son utilisation est assurée pendant 
plusieurs mois par an. 
 

 
 

L’école de voile sera une des activités les  
plus importantes du centre. Le climat exceptionnel 
et un  plan d’eau remarquable ont attiré l’attention 
du service départemental de la Jeunesse et des 
Sports. En accord et avec la collaboration de 
l’amicale, la DDJS  a implanté une école de voile. 
Cette activité va attirer  un grand nombre de jeunes 
épris de nouveauté et ayant déjà le goût de 
l’aventure associé à l’amour de la mer et de ses 
plaisirs. 
 

Il a été procédé ensuite à des 
aménagements : Un bloc (cuisine – salle à manger – 
douche) permettant d’accueillir 80 enfants dans des 
bâtiments en dur et l’installation du chauffage 
central, nécessaire à l’accueil des enfants à partir de 
Pâques. 

En 1968, l’inauguration a lieu pendant le 
mois le plus chaud de cette année, le mois de mai !  
D’après nos archives en voilà le récit :  

« Ce jour-là, le 26 mai, malgré la pénurie 
d’essence, malgré les aléas des voyages (nous 
dûmes traverser Nantes, où flottaient encore des 
nappes de gaz lacrymogène et dont les rues étaient 
ornées de barricades), un bon nombre 
d’amicalistes s’en allaient en caravane vers l’île de  
Noirmoutier. Certains malheureusement, n’avaient 
pas pu trouver l’essence nécessaire au voyage et ne 

purent être près de Monsieur Albert LEGENDRE 
lorsqu’il coupa le ruban symbolique. 

Revenons brièvement sur ce qui a précédé 
cette manifestation, phase ultime d’un travail de 6 
années, réalisé par une équipe solide et volontaire, 
groupée autour de son Président, le toujours jeune 
André PEPIN. 

Certes ce ne fut pas toujours facile : 
l’Amicale n’avait elle pas vu trop grand ? L’équipe 
serait elle capable d’aller jusqu’au bout ? Il y eu 
des moments soucieux. Le dossier de la colonie 
grossissait sans cesse, les factures s’ajoutaient aux 
factures. 

André PEPIN avait accueilli  M. Ch. 
RABALLAND, maire de la Guérinière, M. 
BENATTAR, Inspecteur Départemental de 
l’Education Nationale, M. Albert LEGENDRE, 
directeur du C.E.G,  M. Raymond. LEGENDRE, 
Directeur départemental de la Jeunesse et des 
Sports, et tous les amicalistes qui avaient pu 
effectuer le voyage. C’est Françoise TESSIER, fille 
de notre vice-Président Georges TESSIER, qui 
avait remis à M. LEGENDRE la paire de ciseaux 
avec laquelle il avait coupé le ruban. 

Au cours de son allocution, André PEPIN 
déclarait : «  soucieux du capital que  cette colonie 
représente, nous voulons qu’elle serve toute 
l’année. Nous avons donc décidé de la mettre à la 
disposition des différents organismes qui 
s’occupent de l’encadrement des jeunes, soit sur le 
plan sportif, soit sur le plan social. Des stages 
pourront y être faits. Nous pensons également, à 
l’exemple des classes de neige qui obtiennent un 
succès sans cesse grandissant, que des classes de 
mer pourront également, dans un avenir proche, y 
fonctionner, étant persuadés que le travail à mi-
temps ou à tiers temps est de plus en plus bénéfique 
pour les élèves. En résumé nous voulons le plein 
emploi de notre 
colonie. » 

 
C’est en 

1970 qu’un deuxième 
terrain est acheté 
(1100m2) sur lequel 
seront édifiés deux  
salles de classe, une 
réserve et un lieu de 
stockage. 

 
Enfin, 1975 

verra la « maison » se 
construire avec une salle commune, 
une laverie et des chambres pour le personnel, et 
s’ajouteront au bâtiment principal un deuxième 



réfectoire, une arrière-cuisine et un lieu de 
stockage. 

 
Toutes ces réalisations sont le fruit du 

travail des entreprises pour les gros travaux  mais 
également de l’investissement des membres de 
l’amicale pour  l’aménagement intérieur. Ce sont 
les Pierre BARRETY, Jacques COLLIN, Roland 
THEREAU, Michel RIMBAUD, François 
RICHEZ, Jean-Yves GOUGEON, Georges BRY, 
Bernard DERSOIR, Marcel ROUSSEL, membres 
du CA de l’Amicale mais aussi les sympathisants 
extérieurs comme des membres du cercle Jules 
Ferry, qui ont permis  l’installation des éléments de 
cuisine, la pause de la frisette dans les salles de 
réfectoire, chambres…(Roger TOUS, un ami 
bénévole, directeur de l’école de Thévalles étant le 
spécialiste du lambris) et la peinture des enduits du 
bâtiment. Ces bénévoles, très disponibles pour les 

activités périscolaires, y ont laissé de la sueur, des 
tours de reins et aussi d’énormes éclats de rire. La 
débrouillardise de Daniel HOUDIN, Président de 
l’Association a permis de faire à moindre frais des 
équipements plus lourds comme l’installation du 
matériel de cuisine provenant de l’usine Bécuwe de 
Port-Brillet et ses nombreuses relations amicales 
ont facilité la fourniture gratuite de matériaux de 
recouvrement de sol (chutes de moquettes et pots de 
peinture de l’entreprise Lucas). 

  
Ces investissements ont abouti à la mise en 

place d’une structure pouvant accueillir 90 à 100 
enfants ainsi que les personnels dans des conditions 
très satisfaisantes.   

   
De 1968 à 1971 la « Colo » a fonctionné 

avec un séjour d’été, en juillet. Les   40 à 50 colons 
étaient dans ces premières années des gamins du 
CC ou de la ville de Laval ; ensuite la prospection 
s’est étendue à tout le département ce qui a permis 
un remplissage maximum (93 colons certaines 
années). La colonie étant libre au mois d’août, elle a 
été louée aux PEEP de Vendée au moins pendant 
trois ou quatre ans ; les PEEP louaient les bâtiments 
et reprenaient les contrats des personnels. 

Et puis en 1975, les classes de mer 
viennent compléter l’occupation des locaux sur les 
périodes scolaires. Les premières années, les classes 
de mer venaient du sud-ouest de la France ;  puis 
après de vaines prospections menées par Daniel 
HOUDIN et Pierrot BARRETY auprès  des 

municipalités de la région parisienne, les classes de 
mer ont été lancées sur la Mayenne. Les instituteurs 
volontaires, après une visite préalable, assuraient 
les rapports avec leurs  municipalités et  venaient 
avec leur classe. Sur place Daniel HOUDIN, le 
couple TOUS ou les époux MEZERETTE, en 
retraite, assuraient la gestion des classes de mer au 
profit de l’Amicale. L’activité mer était sous la 
responsabilité d’un permanent qualifié de la 
Jeunesse et des Sports payé par l’Amicale. 
L’équipement des classes n’a rien coûté : le 
mobilier scolaire pour les deux salles ayant été 
donné par le Directeur du collège de Renazé lors de 
rénovation de ce collège. Les prix étaient tirés au 
maximum avec rotation des classes. 

  
La colo était ouverte aux classes de mer 

d’avril à juin  et exceptionnellement en septembre 
pour une classe de St Berthevin suivie par le même 
instituteur sur deux ans. 
 

 Roger TOUS, venu plusieurs fois avec sa 
classe de Thévalles se souvient : 

«   Les bâtiments étaient capables 
d’accueillir 2 classes soit 70 élèves de 9 à 11 ans. Il 
y avait deux grands dortoirs comportant 8 pièces 
séparées, des douches et lavabos pour garçons et 
filles, un grand réfectoire par tables de 6 et une 
grande cuisine bien équipée pour préparer les 
repas des enfants et du personnel qui était assez 
nombreux. A une extrémité du bâtiment se trouvait 
un réfectoire séparé pour le personnel et à l’autre 
extrémité une vaste salle d’activités pour les jours 
de mauvais temps, bien équipée elle aussi de 
nombreux jeux. A cela il fallait ajouter un bâtiment 
comportant plusieurs chambres et un local servant 
d’infirmerie. De l’autre côté du terrain se 
trouvaient deux grandes classes avec le matériel 
normal plus les instruments de pêche (que l’on 



utilisait pour les sorties sur la côte à marée basse) 
et deux grands aquariums où l’on voyait vivre 
poissons, crabes ,crevettes et autres coquillages. Il 
y avait aussi un grand bâtiment à étage comportant 
pièce de séjour avec cuisine et chambres. Le 
personnel comprenait les instituteurs ou 
institutrices avec chacun un normalien ou une 
normalienne, le cuisinier et son aide, les 
surveillants, les moniteurs de voile et le personnel 
de service ». Et c’est Nénette, la femme de Roger 
TOUS, bénévole en retraite qui, ayant pris la 
direction et l’intendance de ces classes de mer 
pendant plusieurs années, supervisait tout ce 
monde. « Elle faisait les commandes avec le 
cuisinier et préparait les menus. Elle avait un 
budget à respecter et donc des comptes à rendre. 
C’était elle qu’on appelait pour un vêtement 
déchiré, un bouton à recoudre, pour apaiser un 
gros chagrin. C’était elle qui faisait le tour des 
dortoirs tous les soirs pour une petite bise à 
chacun. Elle était si présente auprès d’eux qu’ils 
oubliaient son âge et l’appelaient eux aussi 
« Nénette ». Nénette fut embarquée pour un métier 
dont elle ignorait tout mais où elle se trouvait à son 
aise. Les séjours duraient un mois avec deux 
classes de 30 élèves en moyenne, garçons et filles 
sous la responsabilité de leur maître ou maîtresse. 
Ils étaient remplacés par deux autres classes et qui 
venaient là aussi pour un mois. Le jour où 
l’échange se faisait était à marquer d’une pierre 
noire,  car ceux qui partaient et ceux qui arrivaient 
se croisaient dans l’établissement. Tout se faisait 
dans un profond silence et sans accrochages mais 
enfin, le soir, tous les nouveaux étaient installés 
dans les chambres propres et autour d’un bon 
repas. Il y avait quelques larmes et reniflements. 
C’est là que Nénette apportait sa  présence 
apaisante. Elle ne se couchait pas de bonne heure 
malgré sa fatigue. Sa chambre se trouvait près des 
dortoirs et il était rare qu’elle ne soit pas obligée 
de se relever. Le lendemain chaque école  
retrouvait sa classe et s’installait. Le premier jour 
on profitait de la marée basse pour faire une 
promenade sur la plage et dans les rochers et 
rapporter poissons, crabes, crevettes, coquillages et 
quelques algues pour garnir l’aquarium. Les 
bateaux, des « optimistes » les bien nommés étaient 
alignés sur la plage et les moniteurs de voile 
donnaient leur première leçon. C’était l’occasion 
pour certains maladroits de prendre un bain forcé 

et de retourner à la colo pour mettre Nénette à 
contribution. La deuxième nuit était plus calme et 
les élèves un peu fatigués de leur promenade et de 
leurs premiers exploits.  
 

Nénette avait pris quelques repos. La 
cuisine et le repas du soir l’avaient accaparés à 
nouveau. 

 

 
 
Après une récréation qui succédait au 

dîner venait le coucher précédé d’une légère 
toilette. Et là, à nouveau, Nénette entrait à 
contribution pour une bise générale que tous 
attendaient avec impatience. Les nuits étaient 
parfois agitées.  Roger se souvient qu’un matin, très 
tôt, il a été réveillé par un bruit anormal dans le 
dortoir voisin de sa chambre. Il se lève et sur la 
pointe des pieds entrouvre la porte pour découvrir 
dans une des pièces quatre élèves garçons et filles 
qui sautaient et dansaient sur les lits en riant aux 
éclats. A sa vue tout s’arrête : «  vous êtes bien 
gentils tous les quatre mais il faudrait penser aux 
camarades qui dorment ; vous allez vous habiller et 
me suivre dans la classe où nous ferons une dictée 
ensemble » ; Ainsi fut fait. A partir de ce jour, les 
nuits furent plus calmes. Il arrivait que, certains 
dimanches, nous accueillions des parents qui 
venaient voir leur progéniture et à qui nous offrions 
le repas de l’amitié. Parfois ils voulaient les 
emmener faire un tour dans l’île et ils s’entendaient 
répliquer : « nous préférons rester avec les copains 
pour nous amuser ». Tête des parents !! » 

 
Pendant cette période, et ce depuis 1968, 

une autre association a bénéficié de cette 
installation : la Jeunesse Sport Plein Air de 
Mayenne. Une convention  a permis aux enfants de 
pratiquer la voile et à  JSPA d’avoir des conditions 
de fonctionnement intéressantes sur la structure. 
Les enfants de l’école de voile vivent sous tente sur 
l’aire de la colo ; les bateaux sur la base ayant été 
financés par la DDJS et la CAF, Daniel HOUDIN 
assure la direction de l’école de voile en juillet et 
Raoul VIEREN en août. L’école de voile  
fonctionne naturellement selon les heures de marée, 
toute la semaine sauf le dimanche. Sur quelques 
jours, pour chaque séjour, des randonnées avec 4 
caravelles accompagnées d’un zodiac de sécurité 
conduisaient quelques 20 jeunes colons, apprentis 
marins, de la Guérinière à l’Epine sur une colonie 
où il restait une journée avant de reprendre la mer 
pour le pont à la rencontre des colonies de la ville 
du Mans et de Michelin. Le retour  à la Guérinière 
s’effectuait lors du troisième voyage ; c’était trois 
jours complets de navigation. L’activité essentielle 
de la colo était l’apprentissage de la voile aux 
heures favorables des marées, mais aussi la natation 
et la découverte du milieu. 

 
 



 
En  soirée, en dehors des animations 

traditionnelles, les enfants se regroupaient autour de 
feux de camp (de plus en plus difficiles à organiser 
au fil  du temps à cause des interdits) ou 
participaient à des bals organisée par Gervais 
GASDON. Une kermesse clôturait la fin du séjour 
avec les stands traditionnels de chamboule tout, tirs 
à la corde… 

 
Les  différents  directeurs de la colo 

(Gervais GASDON, Gilbert REGULIER, Patrick et 
Catherine HOUDIN, Paule MALVAL ....et d’autres 
provenant hors département) recrutaient leur propre 
personnel d’animation (environ une dizaine). La 
plupart étaient des bénévoles au pair (parce qu’ils 
n’étaient pas majeurs) ou des stagiaires Francas qui 
faisaient leur stage pratique de formation ou de 
spécialité sur place. Une convention particulière 
permettait à l’Amicale de bénéficier de la mise à 
disposition à mi-temps d’une secrétaire des 
Francas. Autre aide précieuse des Francas : des 
animations spécifiques sur des thèmes pendant les 
séjours de vacances comme la fabrication des 
fusées. 

 
Pour le quotidien, la prévision alimentaire 

était établie sur la semaine avec un compte ouvert à 
la grande surface Intermarché de l’île ; Des 
commandes étaient passées à l’extérieur, (comme la 
viande qui provenait de l’abattoir de La Roche sur 
Yon). Le boulanger déposait tous les matins du pain 
frais et repassait en fin d’après-midi pour reprendre 
le pain non utilisé et remettre du pain frais. 

 
Le personnel de service était recruté sur 

place, ce qui permettait de nouer de bonnes 
relations avec les gens de l’île. Ils étaient invités à 
la fête de fin de séjour avec d’autres gens du pays 
autour d’un méchoui. Finalement, la colo s’était 
bien intégrée à l’environnement et avait de bons 
rapports avec les autochtones, surtout avec les 
conseillers municipaux dont l’adjoint au maire était 
un ami influent. Elle avait même le soutien actif de 
la maréchaussée car la plupart des gendarmes venus 
en renfort pendant les mois d’été étaient originaires 
de la Mayenne.  

 
Et puis, ce sont tous les stages pendant les 

périodes de petites vacances. La colo ouvrait dès les 
vacances de Pâques pour accueillir les stages 
sportifs d’athlétisme, de judo, de volley, de hand-
ball. Pour certains organismes c’était la location 
uniquement des locaux , pour d’autres toutes 
prestations comprises, (comme les stages de danses 
programmées par  la ville de Bouguenais). 

 Pour rentabiliser la colo, l’Amicale n’a 
pas hésité à la louer pendant les vacances de Pâques 
à la compagnie Air-France, qui avait de gros 
moyens, pour des séjours d’enfants de son 
personnel ou l’hiver au CFA de Noirmoutier  «  des 
Sorbets »,  établissement de l’enseignement privé, 
pour l’hébergement des apprentis. Cela n’a pas été 
sans heurts et grincements de dents avec les purs 
laïcs du pays. Occasionnellement, la colo abritait 
les stages cinéma de la FAL …et les séminaires  de 
travail ou de repos du Conseil municipal de Laval : 
l’équipe d’ André Pinçon. 
 
 Méfiants et peu tolérants au début,  parce 
qu’on perturbait  leur environnement, les gens du 
cru se sont petit à petit « habitués » à la présence 
des mayennais : les liens se sont noués avec les 
élus, les voisins, les pêcheurs, les embauches 
saisonnières, les commerçants et tous ceux croisés 
dans les estaminets du coin comme « Les peaux 
rouges » surnommé aussi chez « Nanard » ou  chez 
« Mémé ». 
 

Les années se sont succédées avec des 
modifications de fonctionnement : les séjours d’été 
se sont raccourcis, des conventions ont été passées  
avec d’autres organismes. Malgré des efforts 
d’adaptation, l’activité du centre a diminué, 
concurrencée par les centres de loisirs créés par les 
communes et la désaffection pour les colonies de 
vacances. 

 
Au fil du temps, malgré un entretien 

régulier, les bâtiments ont vieilli, les normes 
devenues plus restrictives et la demande des 
administrations concernant la sécurité s’est faite 
pressante (surtout la mise en conformité des 
équipements électriques). Alors l’Association s’est 
retrouvée dans l’impossibilité de faire face et la 
décision a été prise, bien malgré elle, de vendre. 

 L’évaluation des domaines étant jugée 
trop basse, l’Amicale fera appel à l’agence 
lavalloise PAILLARD et DUREAU, avec qui elle 
signera un compromis de vente.  Finalement c’est la 



mairie de La Guérinière qui se porte acquéreur, au 
prix de l’agence, en faisant jouer son droit de 
préemption et la remise des clés à la commune aura 
lieu  en l’an 2000. Le projet restera « social » : 
création d’une Maison de Retraite en Milieu Rural, 
(mais il tarde à se concrétiser puisque les locaux 
inoccupés  ont été  rasés en 2007).  

 
Après  la vente de la colonie il a fallu 

démonter sans frais. Les lits quasiment neufs (une 
quarantaine achetés à la Camif) et les couvertures 
en bon état seront acquis, sur sollicitation du 
procureur de la République, par un centre éducatif 
fermé pour adolescents qui ouvrait dans la 
commune du Buret.  Les vieilles couvertures seront 
données, elles, à un fabricant de cercueils ! L’argent 
de la vente de l’éplucheuse de pommes de terre 
servira à payer le transport des lits. Le matériel de 
camping et la trentaine de vélos utilisés par les 
enfants reviendront à l’Amicale laïque de 
Noirmoutier. La documentation accumulée au cours 
des années de fonctionnement sera distribuée aux 
différentes écoles de la ville de Laval. 

 
La « colo » n’est plus, mais aujourd’hui, 

au détour de nos rencontres, de nombreux 
témoignages nous rappellent les moments passés 
rue du Bot : Untel y a appris à nager, un autre y a 
fait ses premières régates … 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

…et c’est ici que certains ont vu la mer 
pour la première fois, mais que tous ont approché 
les réalités de la vie collective avec ses contraintes, 
mais surtout cette prise en compte de l’autre qui 
construit le citoyen de demain…. 
 
….. et tous en parlent avec beaucoup d’émotion.  

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
Ont fréquenté la « colo » : 
( liste non exhaustive) 

 
Les enfants de la Mayenne 
Les enfants de la région parisienne 
 
Les écoles primaires lavalloises de Thévalles, 
Alain, rue Ste Anne, les Pommeraies, St 
Exupéry, et de Bonchamp, Louverné, Changé, 
Le Genest, St Berthevin, St Ouen des Toits…… 
 
Les collèges lavallois de Jules Renard, De 
Martonne, Jacques  Monod , mais aussi Jules 
Ferry de Mayenne, SEGPA d’Ernée, Craon, 
Meslay…… 
 
Le CFA des trois villes, 
 
Les clubs de l’ASPTT, du Judo Club de 
Mayenne, la section Athlétisme du Stade 
Lavallois… 
 
Les stages cinéma de la FAL… 
 
Et bien d’autres venus en simples visiteurs ou 
pour participer avec leurs compétences et leurs 
bonnes volontés à «  l’œuvre commune ».  
 



  

 
 
 
 
 
 
                                            
 
 Aimable GOUGEON 
  

  Après son service militaire, il enseigne autour de LAVAL.  
                                                                Rappelé en Algérie, il revient ensuite instituteur à 
L’HUISSERIE puis enseigne au Cours Complémentaire, futur Collège Fernand Puech. 
 

En 1965-1966, il reprend ses études à la faculté de lettres de RENNES puis est nommé 
professeur de collège à Jules FERRY à MAYENNE puis au collège agricole de LAVAL. 

En 1970-1971, il est professeur de gymnastique dans les Ecoles primaires de LAVAL. De1971 à 
1975 il devient directeur du Collège d’ANDOUILLE  puis du Collège Ambroise PARE de 1975 à 
1978. 

Principal-adjoint du Collège Jacques MONOD de 1978 à 1986, il y termine sa carrière 
d’enseignant. 

Entraîneur d’une équipe de basket de 1992 à 1997, il donne des cours à la Chambre 
d’apprentissage et devient membre du Lions Club qu’il présidera en1985. 

Aimable sera toujours en train d’aider, de chercher des solutions, d’arranger les autres, toujours 
de bonne humeur, un catalyseur d’amitié. 

Aimable nous a quitté en Janvier 2006. 
Au revoir, l’Ami.   

 
 
 
Yvan WOLKOFF 
 

Je ne sais pas quand il est né, je ne sais plus quand il nous a quitté, en revanche il nous 
manque beaucoup. 

Copains de classe, internes, pions, profs, tous les « anciens du C.C » se rappellent d’Yvon, de 
son coté rebelle, mais aussi de sa gentillesse, car Yvon n’était pas qu’un ado révolté, il avait un cœur 
bon et beau.           

                                                                   

souvenirs … 

 
Né à Laval le 16 Mai 1931 dans une famille d’ouvriers, il 

fréquente le Cours Complémentaire où, boursier de l’état, il est repéré 
par Albert LEGENDRE qui l’inscrit au concours d’entrée à l’Ecole 
Normale, E.N. dont il sortira major de promo. 
 
 En 1952, il épouse Yvette, et de leur amour naîtront Franck et 
Max, leurs fils. 

 Après deux décennies de silence, nous 
l’avions retrouvé en Mayenne avec sa tignasse 
et ses moustaches blond- roux, un retour à ses 
origines, le besoin de retrouver ses racines pas 
très loin de St Pierre la Cour ses deux sœurs, 
son frère, le calme et la verdure du Maine, une 
sorte de rédemption après un départ précipité 
au début des années 60. 



  

 
 
 Départ pour un service militaire volontaire qu’il quitte définitivement un soir… en faisant le 

mur pour la Capitale. Il survit et apprend en dessinant avec ses copains artistes de l’hôtel « PAX » à St 
Germain des Prés,  fait « Mai 68 » et rencontre Chantal sa compagne pour toujours. Ensemble ils 
feront un garçon,  Aliocha, et mettront en commun leur vision de l’Art : la peinture abstraite et 
politique d’ Yvan (son prénom d’artiste) et le travail des matières de Chantal , tout cela au rythme des  
Jeunes Peintres de Beaubourg et du Free Jazz . 

 
 En 1979 le système « pourri » du marché de l’art les oblige à quitter Paris pour ….la 

Mayenne. Une vie plus calme, la nature, la passion des chevaux, le sport automobile, la musique, la 
lecture et une Harley-Davidson rythmeront la vie des  deux  artistes . 

Travailleurs exigeants et créatifs, ils ont exposé un peu partout en France et en Europe.  
Jusqu’au jour où…….. 

 
Salut Yvon,            Salut l’Artiste…. 
 
 

 
 
 
Jean MORIN 

 
 

Né à LAVAL le 26 Février 1946, Jean y a grandi avec un   
frère, Michel, de deux ans son aîné.  

 
Assez peu soucieux d’étude mais toutefois bon élève, déjà 

artiste, il est attiré par l’athlétisme. Sportif de très bon niveau, il 
représente le Cours Complémentaire dans les épreuves de demi-
fond. Il sera même champion de Bretagne en cadet 2ème année. 

  
Bac en poche, doté d’un excellent coup de crayon et de 

pinceau, il fait des études d’architecture avant de faire toute sa 
carrière professionnelle chez Pinault-France. 

 
Jean incarnait la passion, passion des autres ( il sera conseiller 
municipal de 1989 à 1995  puis Maire-adjoint de 1995   à 2001, 

s’occupant entre autres des sportifs de  son village en Bretagne)  
passion dans sa vie professionnelle mais aussi dans sa vie personnelle, passion des belles choses,   
 féru d’art, avide de connaître et posséder peintures, sculptures, s’intéressant aux artistes et à leurs 
œuvres, passion des belles voitures – qu’il collectionnait – et des sports mécaniques, des avions, tant 
pour leur beauté que pour l’amour de la vitesse.  

 
Toujours attaché à notre collège, il acceptera de réaliser une sculpture moderne en hommage à 

notre ancien maître à penser, Albert LEGENDRE, sculpture qui est exposée à la bibliothèque 
municipale Albert LEGENDRE à LAVAL. 

 
Anti-conformiste et avant-gardiste, enthousiaste et passionnant, lui l’ancien sportif qui 

voyageait souvent – toujours vite et parfois loin – a rencontré la grande faucheuse dans son bureau, par 
un triste soir de Juin 2007. 

 
A 61 ans, il nous quitte trop tôt et nous laisse dans la peine. 
Que Michel, son frère, et Maryline, son amie, trouvent ici le témoignage de notre amitié. 



Photo Paris Match 

Un évènement qui nous a marqué 
 
 

1,2 Million d’appelés du contingent ont participé à cette guerre d’Algérie, des centaines 
d’Anciens élèves du C.C. et du CEG ont été précipités sans trop savoir pourquoi dans cette guerre sans 
nom. 

Le sort tragique de notre camarade Claude MARSOIN, abattu par une balle française nous a 
ému, et nous émeut encore. Il fût le témoin et la victime d’une période agitée de l’Histoire de France. 

Pendant de longues semaines, Albert Legendre avait tenu à ce que les photos du reportage de 
la mort de notre Camarade soient affichées dans le Collège. 

A travers l’évocation de cette tragédie, c’est un hommage rendu à tous les Anciens morts en 
Algérie.  



  

 
 
        
 
 

Depuis la parution du journal n°1, en Décembre 2001, de nombreuses aides ont été proposées par la 
Commission ACTION, décidées par le Conseil d’Administration et attribuées à de nombreuses Associations. 

Mais, rappelons au préalable que la Commission, qui était à sa création en 2001 présidée par Roland 
THEREAU, a été, à la demande de Roland (qui était également Trésorier),  présidée ensuite par Jacques 
COLLIN à partir du 23 Août 2005, puis par  notre ami Alain DESGAGES à partir du 20 Novembre 2007. 

En 2006, 11 chèques ont été remis (USEP, SECOURS POPULAIRE (2), HANDI-CHEVAL, Ecole Louis 
PERGAUD, REVIVRE, Ecole Jules VERNE, Les P’TITS SOLEILS, FRANCAS, RERS, PEP 53 ). 

En 2007, 8 chèques (Ecole POMMERAIES – VIGNES, RERS (2), SECOURS POPULAIRE (2), Collège 
Fernand PUECH, HANDI-CHEVAL). 

Depuis la création de la Commission en 2001, 90 demandes ont été examinées, 71 ont été acceptées 
représentant 93 actions. 

Ces aides, dont le montant est toujours resté en deçà de celui défini par l’Assemblée Générale, ont permis 
aux différentes Associations de réaliser des actions en faveur des jeunes défavorisés, dans le respect de l’éthique 
et des buts définis par les Statuts de notre Amicale. 

Félicitations à toutes ces Associations et à tous ces bénévoles qui se mobilisent pour réaliser ces 
opérations. Nous pouvons aussi être fiers de notre Amicale qui les épaulent et témoigner des nombreux 
remerciements reçus lors de la remise des chèques. Continuons … 

 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

La Commission comprenant 17 Membres et dont la présidence a été confiée à notre ami Alain 
DESGAGES (Conseil d’Administration du 22 novembre 2007) en remplacement de Jacques COLLIN 
(appelé à de plus hautes fonctions) a décidé, pour encore plus d’efficacité, que les dossiers de demande 
d’aides devront nous être adressés au plus tard les 1er avril et 1er octobre de chaque année, ceci afin de 
pouvoir, après examen, attribuer éventuellement des aides en temps voulu pour des actions pendant les 
vacances d’été ou en fin d’année.  
            
               Dans le cas où vous auriez connaissance de projet d’actions entrant dans nos critères d’attribution, 
n’hésitez pas à inviter les porteurs de projet à se manifester auprès du Secrétaire. Il leur sera adressé une 
fiche Action et leurs demandes seront examinées en temps voulu  

aides aux associations … 

6 décembre 2007 

16 mai 2006 



 
 

         
 

 

Toujours  accessible à partir de l’adresse  www.anciens-cc-ceg53laval.fr 
         
 
     Menu sur  
la page d’accès           
 
 
 
Deux nouveaux boutons 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Un clic sur le diaporama de 
 votre choix vous donne accès  
 à la palette de photos concernées  
  
 
pour  agrandir : 
double clic sur la photo  
(peut aussi être imprimée) 

 
 

 
 
 
 
  
 
 

 
 

le site internet … nouveautés … 
 



A 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
  

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
A     En passant la souris sur le visage de « l’Ancien » son nom 

apparaît (s’il est déjà connu de l’Association)  
 

B Si  « l’Ancien » est adhérent de l’Association, double clic 
sur le visage pour accéder à sa fiche ‘annuaire’ 
 

C De la fiche annuaire vous retrouvez une nouvelle photo de 
promo en cliquant sur la loupe concernée. 

  
D retour sur la photo promo sixième B 1956 (dans cet 

exemple) 
 
 

 
Pour compléter le site  n’hésitez pas à nous transmettre les photos 
de promos en votre possession ou les noms d’élèves 
reconnus sur les promos. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

B 

 
 
 

 C 

D 



  

 
 
 
 
 Depuis la mise sous pli du journal n°1 par une petite équipe de volontaires sérieux mais d’un 
décontracté souriant, que de réunions (de Bureau, de Conseil d’Administration…) mais aussi quelques moments 
forts (Assemblées Générales, repas…) où chacun aime retrouver, à travers l’Amicale et ses Anciens, sa jeunesse 
(qui s’éloigne inexorablement). 
 Bien sûr, vous participez à la vie de l’Amicale, certains par votre présence ou par vos courriers, d’autres 
par la visite régulière du site internet tenu en permanence à jour. Peut-être d’autres encore, que la complexité 
d’internet rebute et qui n’ont de signes de vie de l’Amicale qu’à travers les invitations ou les appels de 
cotisations, ont l’impression d’une Association somnolente : il n’en est rien…la preuve : 

- 3 réunions de Bureau en 2006 et 4 en 2007 
- 2 réunions de Conseil d’Administration en 2006 et 3 en 2007 
- 2 Assemblées Générales (25 mars 2006 et 24 mars 2007) 
- 5 réunions de travail en 2006 et 3 en 2007 
- 2 réunions de la Commission ACTION en 2006 et 2 en 2007 avec 2 remises de chèques par an 
- 1 réunion de la Commission HISTORIQUE en 2007 
- 2 repas festifs (9 juin 2006 et 8 juin 2007) 
- 7 réunions de travail pour le Comité de rédaction du journal 
- 2 manifestations (visite du Lactopôle et soirée Dolpo) 
- 2 hommages à Albert LEGENDRE (sculptures Jean MORIN et Jacques SOURGET) 
- et malheureusement 3 sépultures (Aimable GOUGEON – Yvon WOLKOFF et Jean MORIN) 

Pour détailler un peu plus : 
 

• Les Assemblées Générales : 
 

- du 25 mars 2006 au Collège Fernand Puech : 
après un envoi de 282 convocations nous avons eu 90  votants 
(en 2000 : 31,en 2001 : 21 ,en 2002 : 42 ,en 2003 : 49 en 
2004 : 69 ,en 2005 : 70) preuve du dynamisme de l’équipe, de 
l’impact du site internet et de l’intérêt et l’attachement des 
Anciens à l’Amicale. 

 
 

- du 24 mars 2007 au Collège Fernand Puech :    
161 convocations envoyées et 81 votants, un léger 

tassement : il va falloir se ressaisir – Manque d’information ? 
  Les Assemblées Générales permettent à tous d’être 

informés du travail de l’Amicale, de la bonne gestion des 
comptes et, par le jeu des questions, de l’évolution des aides 
ou des projets. C’est le moment de partage, en général dans 
la bonne humeur. C’est aussi le moment des propositions, 
des idées que vous pouvez apporter. C’est là aussi où vous 
validez les décisions du Conseil d’Administration. 

      Les Conseils d’Administration : c’est le moment 
privilégié ou tous les Membres peuvent confronter leurs 
points de vue, décider des choix après propositions du 

Bureau, faire part de leur vision sur les perspectives, faire remonter les souhaits ou les besoins.  
 

• Les repas festifs : 
 
 - le 9 juin 2006 au « Green » à Changé : 
 

       53 Anciens, conjoints et amis ont dégusté le coktail « green » 
servi sur la terrasse ensoleillée jusqu’à 20h30 où, après 
l’accueil à table par Jean-Yves GOUGEON  nous avons pu, 
dans une joyeuse ambiance, déguster le repas et les vins servis. 
La soirée a été chaleureuse, chacun manifestant son 
contentement. Nous avons pu apprécier la prestation de Gérard 
CHAUVEL qui a beaucoup amusé la galerie, et retrouver un 
Ancien, Alain LAGAE.  

 
 

vie de l’amicale … 



  

 
 

- le 8 juin 2007, toujours au « Green » à Changé : 
39 Anciens et épouses se retrouvent apparemment avec plaisir. 
Nous sommes accueilli par notre nouveau Président Jacques 
COLLIN (première sortie officielle). Nous apprécions ensuite 
le repas poissons délicieux. Comme d’habitude, de 
nombreuses photos permettent, après avoir été mises sur le 
site, de revivre un de nos moments forts de l’année de 
l’Amicale. 

 
 

• Les Manifestations 
 

- le 7 mars 2007 : Après avoir enfin accepté la proposition de Michel JAMES, Ancien du CC , et 
Conservateur du Lactopôle à LAVAL , nous avons visité ce 
Musée du lait exceptionnel. Les 45 présents ont suivi Michel et 
apprécié ses commentaires et son humour. Nous n’imaginions pas 
une exposition aussi importante, les décors, la densité des objets 
exposés, l’ambiance, quelle surprise ! La visite a duré de 17h15 à 
20h30, sans temps mort ; tout a été captivant et nous n’avons pas 
vu le temps passer. 
Comme convenu, nous avons partagé une dégustation de fromage      
accompagnée de vin approprié. 
Excellente soirée. Merci encore à Michel JAMES. Bravo.  

 
 
 

- le 7 décembre 2007 :à la maison de quartier du Bourny à 
LAVAL : Soirée « DOLPO ». 
Nous laisserons Jacques VANNIER, Ancien du CC qui 
organisait cette soirée en faire le commentaire que vous 
retrouverez dans ce journal. 
Soirée intéressante, instructive, passionnante…à but 
humanitaire.          Merci Jacques. 

 
 
 
 Vous pourriez vous étonner que la Commission HISTORIQUE ne se soit réunie qu’une fois en 2 ans 
mais son but principal, à sa création, était de retrouver et de laisser un témoignage de l’histoire du CC – CEG et 
de ses Membres. Cela a été principalement l’objet de la création du site internet, puis du journal. 

Actuellement, cette Commission est un peu en sommeil. Toutefois, certains Membres continuent à 
s’intéresser à tous les documents (textes, photos…) qui ont un rapport avec notre histoire (ancienne ou proche). 
Pour les aider, n’hésitez pas à nous adresser tout les documents que vous pouvez détenir (faîtes des 
recherches…). Nous nous engageons à les scanner, les reproduire et vous rendre les originaux. 
 
 Nous allions oublier une information importante : 
Le 24 octobre 2006, après le souhait de Georges BRY de transmettre sa fonction de « Grand organisateur des 
vins d’honneur et autres pots de l’amitié » trois Anciens et Ancienne ont accepté de reprendre le flambeau : 
Pascale CUPIF, Pierre DUGUE et Jacques SOURGET. 
 
 

 
 
 
 
Après un premier vin d’honneur où Pierre 
DUGUE s’est évertué à éliminer ses stocks, 
tout est rentré dans l’ordre.  
Merci à tous les trois d’avoir accepté cette 
mission.                   
 
 



 
 

Soirée « Dolpo » ……..  par Jacques Vannier 
 
 

Le  7décembre 2007, l’Amicale a réuni une cinquantaine de personnes autour d’une projection sur la vie d’une 
école  et des habitants d’une haute vallée du Népal, le Dolpo. 
 
Cette soirée organisée à l’initiative de Jacques VANNIER, ancien élève du CC et membre de l’Association 
‘’ACTION DOLPO’’ avec l’appui de l’Amicale à été l’occasion de connaître la rude vie dans une région du 
Népal située à 4000 mètres d’altitude au nord ouest du pays. 
 
Les fonds (entrées, dons, parrainage d’élèves) recueillis au cours de cette soirée entrant dans les objectifs de 
l’Amicale ont été adressés à l’Association ‘’ACTION DOLPO’’ fondatrice et gestionnaire de l’école dans la 
Tarap. 
 
 ‘’ACTION DOLPO’’, par l’intermédiaire de son représentant Jacques Vannier, remercie chaleureusement les 
participants et donateurs ainsi que  l’Amicale des Anciens Elèves pour son aide sans laquelle cette soirée  
n’aurait pu être organisée. 
   

        
                Site Internet 

                   www.actiondolpo.com 
 

 
 
 

_________________________ 
 
 

Un projet …..  un Salon des Arts 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Comme vous l’a annoncé notre Président dans son éditorial, nous avons envisagé d’organiser, si les uns et les autres 

êtes intéressés, un Salon des Arts, exposition d’œuvres d’Anciens du CC-CEG, exposition que nous souhaitons ouverte à 
toute expression artistique : (peinture, dessin, sculpture, gravure, carnets de voyage, calligraphie, photos, tissage, collages …) 

Pour l’instant, il ne s’agit que d’une idée (mais que nous souhaitons développer). 
Le cadre et la date de l’exposition seraient définis au vu de vos réponses. 
Amis artistes, amateurs ou confirmés, si notre proposition vous convient, faites vous connaître auprès de notre 

Secrétaire, François RICHEZ, 1, Rue des Trois Croix, 53000 LAVAL    tél.02.43.56.81.21       ou      ric53@wanadoo.fr  
Le principe serait d’exposer, gratuitement pour les artistes, un certain nombre d’œuvres dans un lieu ouvert au public, 

pendant une durée à déterminer. 
Le but final de ce Salon des Arts serait de montrer que les Anciens ont du talent. 
Pour une organisation optimale, il serait créé un Comité  chargé de définir le règlement du Salon. 
 
Si tu es un Ancien, artiste (même méconnu) ou si tu en connais dans ton entourage, n’hésite pas à te manifester. 
                    
Si tu as des idées de manifestations culturelles ou artistiques  (visites guidées, théâtre, concerts, récits de voyages, 

exposition de collections en tous genres) passes nous l’information et peut-être pourrons nous organiser des manifestations 
pour faire vivre notre Amicale au profit de tous les Anciens. 



  

 
 
 
 
En hommage à Albert LEGENDRE, des  manifestations ont été organisées pour la mise en place des sculptures 
réalisées par Jean MORIN et Jacques SOURGET. 
 

- c’est d’abord le 16 septembre 2006 à la bibliothèque municipale Albert LEGENDRE pour l’œuvre d’art 
de Jean MORIN. 

 
Après un discours de Catherine 

FAYAL, adjointe à la culture, sur la 
personnalité d’Albert LEGENDRE devant 
Yves et Michel LEGENDRE, une vingtaine 
d’Anciens, de leurs parents et amis,                    
du conservateur de la Bibliothèque et de 
représentants des Amis du Livre, puis du 
discours de Jean-Yves GOUGEON, alors 
Président de l’Amicale, l’œuvre est dévoilée. 
Jean MORIN fait une présentation très 
émouvante de son œuvre devant un auditoire 
recueilli. 
 
 

 
 
 

- c’est ensuite le 7 décembre 2006, au Centre Régional Education Formation Sports et Jeunesse (CREF) à 
Laval où est présenté le buste d’Albert LEGENDRE (réalisé par Jacques SOURGET), à une cinquantaine de 
personnes, Anciens et amis, d’Yves 
LEGENDRE, du Président du Comité 
Départemental Olympique et Sportif (CDOS), 
du représentant de la Direction Départementale 
Jeunesse et Sports, de Laval Agglomération, de 
Roland DUMET Président du CREF, d’André 
PINSON ancien Maire de Laval (qui avait 
nommé Albert LEGENDRE Adjoint aux Sports, 
de Jean-Yves DALIBARD Adjoint aux Sports 
du Conseil Municipal de l’époque), et de Nicole 
PEU Conseillère Générale. 
 

C’est donc d’Albert LEGENDRE, sportif 
dévoué à la cause du sport et des sportifs que les 
discours de Roland DUMET, (Ami d’Albert 
LEGENDRE) et Jean-Yves GOUGEON, 
Président de l’Amicale des Anciens ont fait 
l’éloge devant un public attentif. 
 

Jacques SOURGET a tenu brièvement à 
préciser le plaisir qu’il a eu à mettre son art au 
service du Directeur dont il a gardé, comme tous 
les Anciens, un souvenir vivant de gratitude. 

 

 

hommage à albert legendre … 



Lettre d’un Ancien  (avec l’autorisation de l’auteur) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

…souvenirs y sont évoqués, l’éloge à bébert correspond exactement à ce que j’ai montré en exemple à mes 
enfants et toute personne qui me parlait de l’enseignement. 

C’est grâce à cet homme de bien que je suis devenu ce que je suis, et combien de fois dans les moments 
le plus difficiles j’ai pensé à lui, et cela me donnait la force de dominer les obstacles. 

Je rends hommage également à tous les professeurs de cette époque qui ont toujours enseigné avec 
beaucoup de professionnalisme, en respectant toujours les opinions et les idées de chacun, sans exposer les leurs 
tout à fait neutres et laïcs. 

Je vous ai donné mes coordonnées et mon parcours et tous les renseignements que ma mémoire a pu me 
fournir. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Championnat de France scolaire 1949 
 



 
 
 
 
 
 
 

2ème C 
1956-1957 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La classe de 2ème C préparait aux divers concours administratifs ; elle était surnommée classe ’’Pigeon ‘’ 
Sans doute parce qu’elle était très « volatile », la plupart de ses élèves quittant le CC en cours d’année. 
 
 
 
 

BEI-BAC 
1961-1962 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les Promotions d’élèves 



 
BEI  1960 - 1961 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3ème N    1962 - 1963 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

                                Qui reconnaissez-vous ? 
N’hésitez pas à fournir à notre secrétaire les coordonnées détaillées des personnes reconnues pour la mise à jour de nos 

fichiers. Merci  
 
 



  

 
 
 
 
 

   Tu veux retrouver ta jeunesse…rejoins-nous ! 
 
 
                                            Bulletin d’adhésion 
 
 
 
 Je soussigné  Nom : ……………………..     Prénom : …………………………………. 
  
 Date de naissance   : …………………….    Profession : ………………………..…….. 
 
 Adresse : …………………………………………………………………………………………. 
.  
 Code postal : ……………………………  Ville : ……………………………………. 
  

N° téléphone :………………………….                    Adresse E Mail : .........................................  
 N° portable : …………………………… 
  
 Déclare adhérer à l’Amicale des Anciens Elèves du CEG de LAVAL. 
  
       Date ……………………….. 
 
       Signature : 
 
 
 Camarades susceptibles d’adhérer à l’Amicale : (préciser le maximum de renseignements) 
  

……………………………………………………………………………………………………… 
  

……………………………………………………………………………………………………… 
   
 
 La cotisation annuelle est de dix euros. 
  
 Tu pourras joindre à ce bulletin un chèque à l’ordre de l’Amicale des Anciens Elèves du CEG de Laval 
  
 Notre trésorier,  Gérard BOULLIER t’adressera ensuite ta carte de Membre. 
 
 Le bulletin est à retourner (avec ton règlement) à notre secrétaire : 
 
   François RICHEZ, 1 rue des trois croix, 53000 LAVAL – Tél. 02 43 56 81 21 
 
         Adresse E Mail : ric53@wanadoo.fr 

  
Tu pourras joindre également, si tu le souhaites,  un aperçu de ton parcours après ton passage au 
Collège.             
                                                                                           

le bulletin d’adhésion …  


